

Secretaría Ejecutiva

Día Internacional de la Fraternidad Humana, promover la tolerancia, la paz y el diálogo cultural y religioso

4 de febrero



La Asamblea General de las Naciones Unidas, mediante su Resolución A/75/200, proclamó el 4 de febrero como el Día Internacional de la Fraternidad Humana, a celebrarse todos los años a partir de 2021. La fecha hace un llamado a todos los Estados Miembro a continuar promoviendo una

cultura de paz y ayudar a hacerla realidad. Además, busca estimular el desarrollo sostenible y movilizar los esfuerzos de la comunidad internacional con miras a promover la tolerancia, la inclusión, la comprensión, la solidaridad y la paz. La propuesta de celebrar este día internacional fue planteada por Arabia Saudí, Baréin, Burkina Faso, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Guinea Ecuatorial, Marruecos y Venezuela y fue aprobada sin ser sometida a votación.¹

Esta fecha fue elegida debido al encuentro que ocurrió el 4 de febrero de 2019 entre el Papa Francisco y el gran imán de la Universidad de Al-Azhar, en Egipto, Ahmad al-

"Todos nosotros, independientemente de la raza, la ascendencia, el origen, el fondo, el género, la religión, u otra condición, podemos llevar una vida en dignidad e igualdad de oportunidades."

António Guterres
Secretario General de las Naciones Unidas

¹ <https://bit.ly/3X1iamo>

Secretaría Ejecutiva

Tayyeb. Durante su reunión se firmó el documento sobre la fraternidad humana, que inspira la propuesta.² Ésta es el principal ejemplo de «todas las iniciativas internacionales, regionales, nacionales y locales y de los esfuerzos de los líderes religiosos para promover el diálogo interreligioso e intercultural» y demuestra una «valiosa contribución» de las personas de todas las religiones y creencias y del diálogo entre ellas para una mayor «conciencia y comprensión de los valores comunes compartidos por toda la humanidad».³

La aprobación de esta resolución de la ONU pretende abonar ante la preocupación por el incremento de actos que incitan al odio religioso y que van en contra de la tolerancia y el respeto a la diversidad. Algo particularmente grave que exige una respuesta global basada en la unidad, la solidaridad y una renovada cooperación multilateral. Este tipo de uniones muestran la importancia de generar consciencia sobre las diferentes culturas y religiones y el respeto hacia éstas y sus manifestaciones.

El Día de la Fraternidad Humana hace un llamado a eliminar las actitudes y situaciones de violencia y discriminación por raza, género o ideologías. El artículo 1º de la Declaración Universal de los Derechos Humanos establece que “Todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos y, dotados como están de razón y conciencia, deben comportarse fraternalmente los unos con los otros”. La fraternidad es un valor que implica ser solidario y respetuoso con los demás, pues sólo de esta manera podemos asegurar que todas las personas tengan acceso a una vida digna y a la igualdad de oportunidades.⁴

² <https://bit.ly/3GUEuIP>

³ <https://bit.ly/3XnRY5h>

⁴ <https://bit.ly/3XjSO2J>